

Anfrage 1

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	14.02.2022	öffentlich

Anfrage der Linksfraktion Ludwigshafen; Obdachlose Mitbürger

Vorlage Nr.: 20224648

Stellungnahme der Verwaltung

In Ludwigshafen gibt es verschiedene Hilfsangebote für obdachlose Personen, in der kalten Jahreszeit werden diese regelmäßig erweitert. Die Zielsetzungen der Sozialarbeit einerseits und der Ordnungsbehörde andererseits gehen in unterschiedliche Richtungen.

Die Ordnungsbehörde agiert unter dem Aspekt der Sicherheit und Ordnung im öffentlichen Raum. Nur wenn gerichtlicher Schutz privater Rechte nicht rechtzeitig zu erlangen ist und wenn ohne ordnungsbehördliche oder polizeiliche Hilfe der Schutz privater Rechte vereitelt oder wesentlich erschwert werden würde, obliegt dieser den allgemeinen Ordnungsbehörden und der Polizei nach POG. In diesen Fällen ist stets eine sehr vorsichtige Abwägung zwischen dem Störpotential und dem Schutz der betroffenen Rechtsgüter zu treffen.

Der/die Streetworker*in der Drogenhilfe Ludwigshafen informieren selbstverständlich während der Dienstgänge in der Innenstadt Personen, die dem Anschein nach ohne festen Wohnsitz sein könnten bzw. dafür bekannt sind, "Platte zu machen", über die Möglichkeiten bestehende Übernachtungsmöglichkeiten, wie das Haus St. Martin, das Sleep inn, die Kältewohnung oder auch die Notunterkünfte in der Bayreuther Straße bzw. Kropsburgstraße aufzusuchen. Letztendlich entscheidet darüber jedoch das Individuum. Sollte der oder die Person dazu nicht (mehr) in der Lage sein, wird ein Rettungswagen hinzugezogen. Das Verbringen in ein psychiatrisches Krankenhaus wird vom KVD veranlasst.